

# Rathaus

[www.gotha.de](http://www.gotha.de)

# Kurier

**GÖTHA**  
Residenzstadt

*Amtsblatt der Stadt Gotha*

*Nr. 12 / 17. Jahrgang*

*18. Dezember 2008*

## **Gothaer Wahrzeichen im Königsbrücker Via-Regia-Park**

Der Gothaer Bürger Matthias Ständer informierte kürzlich Oberbürgermeister Knut Kreuch über eine Entdeckung, die er in der sächsischen Stadt Königsbrück fand.

Im April 2008 gründete sich in Königsbrück der Förderverein Via-Regia Architekturmodellbauwerkstatt, der sich der Aufgabe verschrieben hat, die an der Via-Regia, liegenden Städte durch einen Wanderweg touristisch zu erschließen und miteinander zu verbinden.

Die Via Regia ist die alte historische Kultur- und Handelsstraße Europas, die einst die bedeutendste Lebensader der Region verkörperte.

Von Kiew in der heutigen Ukraine führt die historische Königsstraße quer durch Polen und Deutschland bis Paris und verbindet sich in Frankreich und Spanien mit dem Jakobsweg und dessen Pilgerziel Santiago de Compostela. Ausgeschildert ist die Wegeführung mit dem Zeichen der Muschel, das auch in Gotha zu finden ist, wo engagierte Bürger in Eigeninitiative den Weg beschilderten. Gotha ist eine der Städte Europas, wo sich bereits Jakobsweg und Via Regia kreuzen, das Portal des Gothaer Rathaus ist eines der schönsten Zeugnisse aus der Hochzeit dieser Wegebeziehungen.

Zentraler Start und Anlaufpunkt für diesen Wanderweg soll in Königsbrück in der Nähe von Kamenz sein, wo ein Europa-Landschaftspark Via Regia im Entstehen ist. Auf einer alten Militärbrache wurde eine Modellausstellung entwickelt, die ähnlich wie der Themenpark Thüringen Miniathür in Ruhla, Sehenswürdigkeiten von Städten im Miniaturformat präsentiert. Aus Gotha ist in diesem Park natürlich das Rathaus mit dabei und selbst auf dem Flyer der Ausstellung ist das Gothaer Wahrzeichen zu sehen.